

大沢の祭との出会い

京都 造形芸術大学大学院 小川豊子

約十数年前、獅子舞に興味のある私を含み音楽教育に関わる仲間、獅子舞が観られるという大沢の秋祭りを大沢小学校に勤務されていた松下行馬先生に案内して頂きました。

大沢は、昼間は美しい緑の草木が陽に光り、夜は漆黒の暗闇となります。太鼓・笛のお囃子が流れ、鳥居から本殿まで数十メートルを1時間以上かけて、狐・猿などのお面を付けた人達が一步跳ねて進み、間を置いて、また一步進み、暫くして一步下がる。これが繰り返される。時間の流れが非日常のものとなる。お面をかぶった人達は、人なのか人の姿を借りた私の知らない者なのか、分からなくなる。不思議な時間の流れと空間が存在していました。

大沢の方々は、初めて訪れた私達を温かく迎えて下さり大沢や祭りのことを話してくださいました。地元の人々による地元のために催される祭に心を動かされました。この大沢での祭と人々の姿が忘れられず、退職してからは、祭礼における音楽・音、音の空間と人々の営み」をテーマに研究に取組んでいます。大沢の祭は、人には、

音楽等の芸術、お互いを認め合い共に過ごす時間が大切なのではないかと考える私の原点となっています。



絵 武長朝子

おおぞう町の秋祭り 10月

- 神付地区 素盞鳴尊神社 (10日) 14時 子ども相撲・餅まき
上大沢地区 素盞雄尊社 (8日宵宮) だんじり・練り込み (9日本宮) だんじり・子ども神輿・餅まき
中大沢地区 素盞鳴尊神社 (8日宵宮) 練り込み・獅子舞 (9日本宮) 14時 獅子舞・餅まき
日西原地区 天満神社 (9日) 13時 獅子舞・子ども神輿・子ども相撲・餅まき
簾地区 天満神社 (9日) 10時30分から 子ども神輿・餅まき
市原地区 豊歳神社 (9日) 13時から 子ども神輿・くじ引き・餅まき

俳句

稲穂波揺れとり入れを待つばかり 昭
新涼や湯の町坂に下駄の音 ちが
虫すだく夜は日記も文長く たみ
前掛に受けて貰いし疵の梨 澄子
山遙か棚田の稲は黄金なり 正子
高稲架の切れ間に覗く有馬富士 秀子
台風のそれて安堵の稲穂かな 弘枝
新涼や又新たなる今日の雲

スポーツ情報

- 9/6 J A女性会運動会
北神戸田園スポーツ公園体育館
綱引きの部 優勝
9/16 町民ゴルフ大会
神戸パインウッズGC
優勝 中原 久男さん
準優勝 大家 正憲さん
第三位 幸田 秀敏さん
9/24 おおぞうの里 ふれあい運動会
大沢校 優勝 紅組
綱引き 優勝 上大沢
おこなわとび 優勝 中大沢
障害物リレー 優勝 中大沢

行事予定

- 10/1 やまびこ会定例会
10/3 光山だより編集委員会
10/8 小ケムズ発表
10/12 婦人会定例役員会
10/13 ふれあい昼食会

お礼
簾地区安井正治様より善意の寄託をいただきました。ありがとうございます。ありがとうございました。

町民の動き

- 9/18 上大沢 幸田彰子さんと高崎良知さんと
8/29 市原 仲東正樹さん 優 ゆうちゃんを
9/5 中大沢 藤井一子さん 95歳
9/23 上大沢 辻井宣江さん 86歳

光山だより

9月号 発行
大沢ふれあいのまちづくり協議会広報部
http://www.ozo.jp

地域の安全はみんなの力で!

消防コンシ合同夏期訓練実施

9月11日、北神戸分署長様ご指導のもと大沢校グラウンドにて消防団との合同夏期訓練を行いました。防コミ総勢49名に参加いただきました。訓練は、消火器の使い方と応急担架について学びました。内容の一部をお知らせします。消火器の点検「普段使用することとが無いため放置状態だと思いがすが、年1回以上点検が必要で、特に錆が出ておれば非常に危険です。使用しないで新品に交換が必要です。破裂して死亡事故が発生しています」

又、強化液消火器は、ゲージが緑色を指しているか確認してください。概ね8



年程で本体交換が必要です。注意 消火器での消火には限度があります。危険を感じたら直ぐに避難してください。尚消火有効距離は4〜7mです。
みんなが学ぶ 土砂災害からの避難「ワークショップ」開催
10月15日19時より福祉センターにて、兵庫県防災士会の防災士を招いて開催いたします。地滑り土砂災害から町内の皆様の安全確保を図るためのワークショップです。多くの皆さまの参加をお願いいたします。

○北神戸ポンプ場の鍵を、各地区自治会長 防災支部長) にお預けしましたので、今後万一災害により断水した場合、各地区が主体となって給水活動が出来ますのでご利用ください。
長尾町との共同利用となります(安井健十)



やまびこの運行が始まり利用・活用へのご協力有難うございます。車に乗れないと生活が不便な町で、少子高齢化が進み移動手段の確保が課題です。今後、やまびこをもっと利用しての実績や会合等でのご意見、アンケートを元に、来春の「道の駅」の車活用を含め適切な交通手段を追求していく方針です。
◎今までの主なご意見の結果
一、注文運行の延長 時間帯等)
午前は12時40分 目的地到着)
午後は16時10分 目的地到着)
まで延長し、善入地区を含め、神姫バス停・やまびこ乗降場所・神社仏閣等、地図記載場所から乗車できます。
二、乗降場所の改善
行先に老人福祉施設らぼーとを追加、忠霊塔は入れないので忠霊塔北と忠霊塔南に分ける
三、定時運行ルートでの乗降改善

出演・出展募集
本年も10月29日、30日の2日間学校園において第36回おおぞう町民芸術祭を開催致します。現在演技の部と個人の出展受付を行っていますので町民の皆さん多数の申込みを宜しくお願いします。



榎本 茂木)

既存の神姫バス停から250m離れば、主として地道ルートのごでも手を上げ乗降は可 但し、神姫バス路線上の乗降は不可)又乗降位置が見難く、順次旗をたてます。
他にもご意見を頂き検討中ですが別封書のアンケートもお願いします。



プロジェクト長会議

地域事務局での活動においては、日頃は各プロジェクトごとに管理運営していただいておりますが、それぞれの活動状況などを情報共有する目的で、2か月に1度程度の割合で開催している会議です。

おいしい大沢、都市との交流、学校園、交通問題、空き家対策に加えて、今回より新たに生物多様性プロジェクトを加えることとなりました。今後も、大沢町地域事務局活動にご協力ご援助をよろしくお願いいたします。

都市との交流PJ

現在、おおぞうファン獲得大作戦の副題をもって、準町民制度の再構築とおおぞう検定実施にむけた準備をしています。自分たちの住んでいる町を再発見できる機会ですので、大沢町史や光山だよりを紐解きながら、合格点70点?を目標して試験準備をしていきます。また、今年度の大

沢町芸術祭における企画として、10月30日(土)午後1時30分から、文部科学省より社会教育の教材映画に選定されました、未来に届けの映画「見えぬ心から」見えたもの」の上映とお話の会を準備しております。ぜひご覧いただき熱い感動を共有しましょう。ご期待ください。

生物多様性PJ

大沢町の自然と共存する会」を主体とした活動を実施するにあたり、神戸市に申請しておりましたパートナーシップ活動助成が、9月10日に開催された公開企画提案会での審査の結果、申請額全額の採択が決定しました。これにより、9月30日に予定しております調整会議をへて、看板をはじめとした備品の発注作業に取り掛かることが出来ます。定期的な巡回および整備作業を実施していくとともに、生物多様性保全の活動を通じて町外の方々に向けた情報発信を行い、より多くの皆様に大沢町を知っていただくとともに、地域活動に対する援助となる活動寄附金を頂くようにしていきたいと考えています。



おいしい大沢PJ

メディアでの取材も多く、人気拡大中の「さうもろこし」は大沢町の特産品になりつつあります。今年之作付面積は昨年の5割増しにしましたが、「さうもろこし狩り」での申込者数全てに対応することが出来ないほどの大人気でした。JA取り扱いの販売数も5000本近くになり、今後の栽培面積拡大対策が早急な課題です。視察先の静岡県の農場では、反当り70万円近くの収入を得ているようでした。「スイートコーン研究会」では、多くの皆さんからの参加を募集しています。チャレンジしてみませんか?お待ちしております。



大沢校カレイド

長尾小からお客様

今回のカレイドには、長尾小学校PTA役員の方(4名)とそのお子さんの小学生(5名)及び上津台自治協議会会長・副会長の計11名の方にお越しいただき、交流を深めました。

高山自治連合会会長による竹筒ご飯は、竹筒でご飯が炊けるところを初めて見た人も多く、おこげの味も格別で拍手喝采。

また、大沢小学校長・中学校長が長尾小学校PTA役員の方に学校の施設案内を行ったところ、大沢校の余裕のある教室・設備や授業の進め方などに、ため息をもらわれていました。

「注」長尾小学校：市内で3番目に児童数が多い 1,248名

大沢小学校：市内で最も児童数が少ない 31名

(教育調査：平成28年5月1日現在)



ある長尾小学校の子は、もう友達できたで、来年もまた来たい。」と言って帰って行きました。

熊本地震救援募金のお礼

大沢地区社会福祉協議会では、自治連合会・婦人会などとともに、去る4月に発生した熊本地方を震源とする地震災害の被災者を救援するための募金活動に取り組まれましたが、8月末までに団体・個人より13万円5千円の募金がありました。熊本地震による被災者は今なお多くの人々が避難所生活を余儀なくされており、被災者が1日も早く元の生活に戻れることを祈念しながら、町民の尊い善意の募金を全額被災地に贈りました。皆様の協力に心よりお礼申し上げます。近年、地震をはじめとする自然災害が多発しており、日頃から防災の備えが必要であることと改めて感じています。誰もが安心して暮らせる防災のまちづくりを進めていきましょう。

あなたとあなたの家族の健康を守るために

大沢町の検診受診率を高めようと、今回婦人会もお手伝いさせて頂いたことになりました。対象者ご本人にはお知らせが届くのですが、申込はしていただく必要があります。ついつい期間を過ぎてしまうということになりがちです。ご自分だけでなく家族の健康は自ら意識しないと守ることはできません。神戸市が力を入れている市民検診をこの機会に是非とも受診しましょう。受診内容や方法は、案内とともに婦人会からお配りしますので、申し込み

11月28日(月) 9時30分~11時30分 JA大沢支店 大沢婦人会

ホームページ見えていますか

大沢町のホームページを担当するようになって10数年になります。今では協力者も充実して毎週更新しています。光山だよりは過去の記録を中心に掲載していますが、HPは未来の情報を多く扱うようにしています。イベントの写真なども、たくさん載せることができ奥深いものになっています。情報量も制限がないので、光山だよりで載せられなかった写真も多いので、ぜひ見てください。またどなたでも情報を発信できるようになってきました。詳しくは、毎週月曜日の午後8時から10時まで交流室で作業をしていますので、訪ねてください。またパソコン教室の形では行っていませんが、詳しい人がいますので、パソコンの相談も受け付けています。



いくらパソコンに詳しくても、肝心の情報がなければだれも見ただけですね。どうか、いろいろな情報をお知らせください。また、こんな情報してほしいなどのリクエストも受けています。

岩田邦男

http://ozo.jp

おおぞうの里 ふれあい運動会

9月24日(土)曇りのち晴れ



長寿

今年も、年寄り扱いをするな」と言われる元気な方を含めて、70歳以上の297名の皆様に、大沢町自治連合会よりささやかですが、ご長寿のお祝いをさせていただきます。



敬老の日です。あなたの祖父母はお元気ですか? 元気に一緒に住んでいるよ」なら、これからも仲良くしましょう。遠距離なら電話で声を届けるのもいいでしょう。もう、他界してしまっただけの人には、元気でやっっているよ」とお墓に挨拶に行きましょう。

数多くの子孫を残し、命をつないできたのも、平和で豊かな日本の基礎をつくったのも、すべて私たちの先輩です。もしあなたが若者なら、お年寄りを敬い感謝しましょう。もし貴方がお年寄りなら、敬われるべき存在であり続けましょう。それこそが、若者とお年寄りの正しい関係だと思いませんか? 今の大沢があるのは、皆さんの先祖やお年寄りのおかげだと思いませんか? 敬老の日を迎えて、改めて感じた次第です。感謝。

高山 寿和